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O ENTREVISTA. CAROLINA LATORRE CRUZ, candidata a alcaldesa de Calama por Demócratas: 

“Seré la alcaldesa de la seguridad y 
no me temblará la mano para tomar 
todas las acciones que sean necesarias” 
Karen Elena Cereceda Ramos 
Kkaren.cerecedaomercuriocalama.cl 

1 próximo 26 y 27 de 
E octubre se realizarán 

las elecciones genera- 
les y municipales. Y uno de 
los cargos a los que se postu- 
la es al de alcalde o alcaldesa. 

Enel caso de Calama, hay 
seis candidatos al sillón muni- 
cipal,entre ellos está Carolina 
Latorre Cruz, quien es la ac- 
tual carta ala alcaldía de la co- 
muna del partido Demócratas. 

Latorre es abogada, espe- 
cialista en Derecho Laboral, 
fue coordinadora del Instituto 
Nacional dela Juventud (Injuv) 
en Calama, en tanto entre 2016 

y 2021 fue concejal de Calama 
representando a la Democra- 
cia Cristiana (DC). 

Tras renunciar ala DC, La- 

  

de Demócratas, donde actual- 
mente ejerce el cargo de vice- 
presidenta. 

Respecto a esta entrevista, 
alos seis candidatos a alcalde 
de la comuna se les hizo llegar 
un cuestionario con tres pre- 
guntas relativas asu programa 
municipal en materia de segu- 
ridad, obras públicas o proyec- 
tos y medioambiente. 

Sus respuestas se están pu- 
blicadosen este Diario y de ma- 
neraindividual. 

SEGURIDAD 

¿Qué propone en materia dese- 
guridad (dentro de las faculta- 

desquetiene un edil)? 
-Los ediles a partir de la 

modificación del año 2016 tie- 

nen amplias facultades en ma 
teria de prevención de delitos, 

una delas acciones más ausen- 

tes de la gestión edilicia, lo que 
nos llevó a tener dos años sin 
Plan de Seguridad. 

Por lo anterior, nuestro 
programa municipal establece 
como principal y ejede gestión 
hacer con Calama más seguro 
desde la prevención de delitos 

para ello proponemos: la gene- 
ración de un plan deseguridad 
quecontenga acciones concre- 
tas cómo: pórticos con lectores 
de patentes que evite y dismi- 

“Uno de mis grandes 
proyectos es EMER 
Empresa Municipal 
de Energías Renova- 
bles, para avanzar en 
una transformación 
energética de Calama 
compatible con el 
medioambiente”. 

nuya los portonazos, sistema 
de interconexión de cámaras 
detelevigilancia con una cen- 
tral con tecnología einteligen- 
cia artificial que permita moni- 
toreo constante. 

El establecimiento dela de- 
fensoría de las víctimas con 
abogados municipales depen- 
dientes de seguridad pública, 
disponibles para ejercer las 
querellas por los delitos dealta 
connotación social en Calama. 

Intervenciones en los esta- 
blecimientos educacionales 
queabordenla violencia en los 
colegios. Creemos que es nece- 
sario abrirla discusión de lane- 
cesidad derevisión de mochilas 
y quizás el establecimiento de 
detectores de metales enlosin- 
gresos alos establecimientos. 

Las autoridades debemos 
dar certezasa los padres de que 
sus hijos están seguros en sus 
colegios, no podemos seguir vi- 
viendo con miedo, aunque se 
trate de una decisión dolorosa. 

Cambio de modalidad dela 
seguridad ciudadana y patru- 
llaje preventivo, donde debe 
estar disponible 24/7y entoda 
la ciudad, nosólo en dos delos 
siete cuadrantes de la ciudad. 
Con funcionarios que permi- 
tan el patrullaje conjunto con 
carabineros. 

La erradicación del comer- 
cio ambulante, avanzando en 
garantizar un comercio segu- 
ro. Debemos entregar certezas 
ordenando el comercio, entre- 
gando nuevos espacios para.el 
desarrollo de comercio al me- 
nudeo, como la recuperación 
del Mercado Central, como es- 
pacio para el desarrollo de co- 
mercio y cultura calameña. 

Ampliación dela cobertura 
en centro de la mujer y casa de 
acogida para proteger allas víc- 
timas de VIF (Violencia Intrafa- 

“En materia de obras 
y para que estas se 
puedan concretar, lo 
primero estrabajar 
enel plano regulador 
quenose ha actuali- 
zado desde ya hace 
30 años, para ello se 
debe trabajar en sec- 
cionales para modifi- 
caciones rápidas”. 
miliar) uno de los delitos que 
más azota a nuestra ciudad. 

La adquisición de un siste- 
ma de seguridad mediante 
una aplicación en el teléfono 
celular, que permita hacer de- 
nuncias anónimas permitien- 
do la rápida y eficiente res- 
puesta frente a los delitos y 
otras circunstancias. 

Implementar programas 
en salud mental que aborde 
rehabilitación de consumo de 
drogas, y consumo problemá- 
tico de alcohol. 

Como alcaldesa trabajaré 
desde el día uno en dar vida al 
Consejo de Seguridad Pública 
Comunal, que nos permita im- 

ARCO, 

  

plementar un plan de corto, 
mediano ylargo plazo aviviren 
una comuna más segura. Seré 
laalcaldesa de la seguridad y no 
me temblará la mano para to- 
mar todas las acciones necesa- 
rias que garanticen el derecho 
avivir en paz de todos y todas. 

OBRAS PÚBLICAS 
¿Cuáles son los proyectos más 
importantes que impulsaria 
para la comuna en el área de 

obras públicas? 
-Enmateria de obras y para 

queestas se puedan concretar, 
lo primero es trabajar en el pla- 
noregulador quenose ha actua- 
lizado desde ya hace 30 años, 
paraellose debe trabajarensec- 
cionales para modificacionesrá- 
pidas, cambios deuso desueloy 
finalmente, la generacióndeun 
nuevo plan regulador que per- 
mita hacerlos barrios industria- 
les como corresponde y se co- 
miencen aconstruirlas obras. 

Construcción del cemente- 
rio municipal: ya no tenemos 
espacio en el actual y es un te- 
'ma sanitario que no se ha re- 

suelto, es urgente porlo quelo 
trabajaremos dentro delos pri- 
meros 100 días. 

Mejoramiento del Parque 
El Loa, transformándolo en el 
parque de los niños yla familia. 
Mejoramiento de parques, 
canchas y áreas verdes de la 
ciudad, para que nuestros ni- 
ños tengan espacios para es- 
parcimiento. 

El establecimiento de un 
plan de bacheo de calles per- 
manente y mejoramiento de 
aceras. Y, el establecimiento 
de un programa de manteni- 
miento y mejoramiento de lu- 
minarias, no podemos seguir 
subsumidos en la oscuridad. 

MEDIOAMBIENTE 

Finalmente, ¿qué medidas im- 
lementaría relativas el me- 

imbiente? 
“Calama lamentablemente 

a la fecha no cuenta con un 

plan de descontaminación, 
porloque creoimprescindible 
que se avance en ello par la vi- 
da y salud de los habitantes. 

Además de ello, es necesa- 

   

rio un trabajo coordinado y exi- 
girmayor compromisosocial de 
lasminerasquenos rodean, afin 
de quese trabaje en obras para 
la ciudad que logren mitigar el 
daño que yase ha realizado. 

Resulta también imprescin- 
dible el limpiar y reordenar el 
centro organizando la recolec- 
ciónderesiduos, paraque elcen- 
tro no se encuentre con temas 
medioambientales y de basura. 

Y finalmente, uno de mis 
grandes proyectos es EMER 
Empresa Municipal de Ener- 
gías Renovables, para avanzar 

enunatransformación energé- 
ticade Calama compatible con 
el medioambiente, esto en dos 
acciones concretas impulsan- 
do un programa de transfor- 
maciones participativas desti- 
nado a la clase media y por 
cierto un programa de trans- 
formaciones energéticas delos 
inmuebles de los más vulnera- 
bles, asíno solo compatibiliza- 
mos nuestra vida con e medio 
ambiente sino además colabo- 
ramos con bajas en las cuentas 
dela luz. cs 
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